
ВЫСТУПЛЕНИЕ тов.КАЛАШНИКОВА - секретаря МГК КПСС 

Разрешите от имени Московского городского комитета партии сердечно приветствовать Вас - 
делегатов и участников 1-й партийной конференции г.Зеленограда. 

Первая конференция организационная - оформляет коммунистов г.Зеленограда в 
самостоятельную районную организацию. Здесь, товарищи задавали вопрос, как дескать, 
понимать - район в городе? Город растёт, развивается, пока и населения не так много. Я был 
секретарём Ждановского района, у нас было там на те годы 30(с лишнем) тысяч коммунистов. Но 
когда мы говорим, что права даются районной партийной организации, этим определяется 
значение такого растущего промышленного центра, а также научного, который складывается в 
Зеленограде. 

Столичный район - это крупнейший промышленный центр области. Это большая честь - получить 
такие права. Такими масштабами определяются задачи партийной организации города 
Зеленограда. 

Таким образом, партийная организация Зеленограда является составной частью московской 
городской партийной организации. Первая конференция является началом в истории партийной 
организации г.Зеленограда. 

Мне доставляет большое удовольствие быть сегодня среди Вас, быть участником 1-й партийной 
конференции города Зеленограда. 

Работать в московской партийной организации, чувствовать свою принадлежность к столичной 
партийной организации - это большая честь и этой честью нам нужно дорожить высоко её держать 
своей работой, быть на вершине высокого доверия и оправдывать обязанности передового отряда 
партии, какой является наша московская городская партийная организация. С осознанием этой 
ответственности, с пониманием величия задач, стоящих перед нашей партией, с уверенностью, 
что эти задачи успешно будем выполнять, собрались коммунисты города Зеленограда и очень 
организованно проводят свою первую партийную конференцию 

В наше время эта обстановка, в которой собралась первая городская партийная конференция, 
характеризуется огромной созидательной работой советских людей по претворению в жизнь 
генеральной линии, коллективно разработанной партией на ХХ, ХХ1 и ХХ11 Съездах. 

Исключительно важное значение имеют Пленумы ЦК КПСС, состоявшиеся в октябре-ноябре 
прошлого года, в марте текущего года. Пленумы, которые с большой силой продемонстрировали 
единство нашей партии, её непоколебимую верность ленинским заветам. 

Решения пленумов одобрены и поддержаны всей партией, всем советским народом, является 
свидетельством постоянной заботы ЦК КПСС о дальнейшем улучшении партийного руководства на 
всех участках коммунистического строительства, неукоснительного соблюдения ленинских 
принципов и норм партийной и государственной жизни. 

Пленум ЦК КПСС, проходивший 24-26 марта этого года, одобрил крупные меры по дальнейшему 
развитию сельского хозяйства, меры, которые продиктованы самой жизнью, интересами 
неуклонного подъёма экономики страны, заботы об улучшении благосостояния советских людей. 

Пленум ЦК КПСС полностью одобрил принятые на консультативной встрече представителей 
коммунистических и рабочих партий документы - коммюнике и заявления о событиях во 
Вьетнаме, а также о деятельности делегации Коммунистической Партии Советского Союза - 
документы направленные на укрепление братской дружбы с социалистическими странами, на 
сплочённость международного коммунистического движения, на дальнейшее развитие связи и 
сотрудничества со всеми коммунистическими и рабочими партиями. 

События сегодняшнего дня свидетельствуют о том, что с каждым днём всё более и более наглеет 



американский империализм. Совершается ничем не прикрытая агрессия во Вьетнаме. Уже не 
единичные самолёты, не единичные налёты на населённые пункты и города - нападения 
совершаются десятками самолётов, применяются отравляющие газы. Достаточно сказать, что за 3-
4 апреля только сбитых самолётов оказалось 65 штук. За один день - 3-го апреля было сбито 35 
самолётов. 

Это, товарищи возмущает, оскорбляет чувства не только всех советских людей, но и всех честных 
людей земного шара. В этих условиях первостепенную роль приобретает совместная линия, 
которую нужно проводить всем коммунистическим и рабочим партиям всех стран мира, всем 
миролюбивым демократическим силам для отпора агрессии, для поддержки Вьетнамского 
народа для своей независимости. 

Наш советский народ верный интернациональному долгу, оказывает народу Вьетнама помощь, 
всестороннюю поддержку в справедливой борьбе за укрепление обороноспособности 
Демократической Республики Вьетнам. 

Нам сейчас нужно, не теряя времени, развернуть работу по выполнению решений, принятых на 
мартовском Пленуме ЦК КПСС. Речь идёт о том, что сейчас, наряду с изучением этих материалов, 
развернулась практическая работа, связанная с тем, что мы имеем большие обязательства в 
отношении сельского хозяйства. Более 200 предприятий у нас (ред .= в Москве) тем или иным 
образом, заняты заказами сельского хозяйства. Выполнение их в срок, дать всё, что требует в этом 
случае наш план - первое обязательство. 

Нужно развернуть большую работу по шефской помощи и делать только то, что оправдано и 
одобрено жизнью. Когда много оборудования, много материальных затрат делалось под видом 
шефской помощи - это ни к чему. 

Но это не исключает всестороннюю большую работу, которую должны оказывать шефы. Это 
помощь - техническая, научная, это помощь - в культурно-массовой работе и всякая другая, 
которая вытекает из того, чем располагает Москва: огромными возможностями в отношении 
помощи колхозам и совхозам. 

Наконец, товарищи в Москве центральный аппарат: Министерство сельского хозяйства, Госплан, 
научные учреждения. Деятельность этих больших и очень ответственных организаций и 
коммунистов связана с тем, чтобы сейчас решить конкретные задачи по дальнейшему подъёму 
сельского хозяйства. 

На днях будет актив городской партийной организации, участниками которой будут и Ваши 
представители. На этом активе будут более подробно рассмотрены задачи городской партийной 
организации по осуществлению этой всенародной задачи. 

Я должен сказать, что конференция проходит очень организованно. Было очень много тревожных 
выступлений о состоянии дел на сегодня и на будущее. Много было сказано о недостатках в 
деятельности организаций. Всё это создаёт деловую, очень здоровую обстановку. 

По промышленности. Московская промышленность является передовой промышленностью 
страны. Москвичи и коллективы промышленных предприятий выступили инициаторами 
соревнования за досрочное выполнение семилетки. Практически, поставленные задачи по объёму 
производства семилетнего плана московская промышленность выполнит за 6 лет и 7 месяцев. Есть 
такой нюанс. Подсчёты показывают, в целом, промышленность должна справиться к 5 августа. Это 
очень большой рубеж - пять месяцев работать над перевыполнением семилетки! 

В этих условиях мы считаем необходимым перед всеми городскими партийными организациями 
выдвинуть вопрос об увеличении темпов роста промышленности, потому что итоги двух месяцев 
показали, что у нас недостаточный рост по темпам производства. В целом, нам нужно давать 
ежемесячный прирост не менее 4-4,5%. 



Мы считали, коль скоро взяли перед партией большие обязательства, нужно находить все силы, 
чтобы эти обязательства выполнить, усилить темпы по выполнению планов на каждом 
предприятии. Пожалуй, главная задача, которую мы выдвигали в промышленности, является 
задача всестороннего повышения качества продукции. Нам удалось действительно привлечь 
внимание всех партийных организаций, хозяйственных руководителей, профсоюзных 
организаций, всех коллективов промышленных предприятий на то, чтобы разобраться с качеством 
выпускаемой продукции основных видов. Сравнить, что делаем в нашей стране и, особенно, что 
делается за рубежом. 

Мы серьёзно отстаём в различных отраслях промышленности. В следующей пятилетке надо так 
поставить задачу, чтобы московская промышленность по качеству вышла на передовую. 

Здесь, в Зеленограде промышленность создаётся вновь. Это передовые отрасли электронной 
техники, имеющей большую автономию по конструированию и производству образцов. Это - 
насущная задача сегодняшнего дня. Райкому партии надо поддержать деятельность партийных 
организаций предприятий Центра по созданию образцов высокой надёжности, высокого качества, 
которые нужны для промышленности, обороны и народного хозяйства страны. В силу этого, 
промышленность в Зеленограде должна быть современной, высокоразвитой, находящейся на 
высоком уровне. Мы говорили о больших масштабах строительства, но и они являются 
недостаточными, если говорить о нуждах москвичей, особенно в производственных помещениях. 

Не надо было в Москве начинать промышленное строительство, нельзя обрекать многие 
предприятия на техническую отсталость, особенно такой, как станкостроение, приборостроение, 
точное машиностроение. Капиталовложения требуют подтянуть наши предприятия до 
современного уровня. Мы очень мало создали в области реконструкции лёгкой промышленности, 
составляющей 51% от всей товарной продукции. 

Строительство - одно из главных мест в деятельности райкома партии. Мы в Москве считаем, что 
строители успешно работали в прошлом году. И всё-таки, задачи стоящие пред нами, большие - 
строим много, а всё равно - не хватает. 

В прошлом году (ред.=в Москве) сдали 3 млн.400 тыс.кв.м. жилья, переселили около 1 млн. 
человек, в этом году будем переселять -3,5 млн., но нуждаемость очень большая. 2,5 млн. живёт в 
переуплотнённых квартирах, 600 тыс. - имеют меньше 3-х кв.метров на человека, больные 
туберкулёзом (ред.= ещё одна категория), 60 тыс. - живут ещё в повалах, 700 тыс. - в бараках и т.д. 

Город Зеленоград является составной частью Москвы и строится как город, за счёт общегородских 
ресурсов. В чём главная причина критики строителей? В том, что мощность строительных 
организаций резко отстаёт от того, что намечается при планировании. Мы обладаем меньшими 
ресурсами, чем надо для дела. Нам надо иметь генплан, иметь кинотеатр до того, как будет 
завершён город. 

Не зря третировали кирпич. Производство панелей очень капиталоёмкое. Мы достигли высокого 
уровня качества панелей. Почему же мы вытеснили кирпич? Тем более, что не имеем блоков для 
выполнения плана 1-го квартала? А кирпич не используем! А ведь дома из кирпича качеством 
выше, за год по срокам можно сделать больше, а по стоимости - ничуть не дороже. Почему же нам 
надо было сокращать свои возможности? Везти из Москвы сборные коробки трансформаторных 
подстанций ( а они не удобные), а в Москву везти кирпич! Это - вопрос работы одного месяца, а 
мы делаем из этого проблему! 

Вопросы строительства - мы убедились, что нерационально строить 4-5 этажные дома. В 
планировке квартир тоже много недоработок. На очередном пленуме городского комитета партии 
будут обсуждаться все насущные задачи. Конференция должна быть моментом, когда мы обязаны 
поднять всё организационно-воспитательную работу. Особенность для нас состоит в том, что мы 
начинаем сначала. Мы находимся в начале развития. Мы должны мобилизовать трудящихся для 
более успешного решения всех задач, выдвинутых перед нами партией и её Центральным 



Комитетом. 

 


